

Kassel, den 08. Oktober 2013

RUNDBRIEF 4/2013

Sehr geehrtes Mitglied,

auch im kommenden Winterhalbjahr finden wieder fünf Tage der offenen Tür in unserer Baulehrschau auf dem Eichhof statt. Anliegend erhalten Sie einen Flyer, aus dem Sie das Programm mit den einzelnen Fachthemen entnehmen können. Der Arbeitsausschuss Baulehrschau hat sich bemüht, interessante Themen zu den Veranstaltungen auszuwählen. Der Flyer beinhaltet auch ein Verzeichnis mit allen in der Baulehrschau ausstellenden Firmen. Der erste Tag der offenen Tür findet am **Dienstag, den 29. Oktober 2013** statt. Das Thema der Veranstaltung lautet „**Ansatzpunkte für Energieeffizienz und Energieeinsparung im landwirtschaftlichen Betrieb**“.

Am zweiten Tag der offenen Tür in diesem Winterhalbjahr befassen wir uns am **10. Dezember 2013 mit dem Thema „Positive Öffentlichkeitsarbeit und Selbstdarstellung eines landwirtschaftlichen Betriebes“**. Diese Veranstaltung war im Rundbrief Nr. 3 für den 20. November 2013 angekündigt.

Zu beiden Veranstaltungen konnten wir namhafte Referenten von verschiedenen Instituten aus dem gesamten Bundesgebiet gewinnen. Anmeldungen zu den Veranstaltungen sind nicht erforderlich. Beginn ist immer um 9.30 Uhr. Für eine Teilnahme an den Veranstaltungen wird von Mitgliedern ein Kostenbeitrag in Höhe von 15,00 Euro, von Nichtmitgliedern von 25,00 Euro und von Schülern und Studenten von 10,00 Euro inklusive Mittagsimbiss, Pausengetränke und Tagungsunterlagen (soweit diese von den Referenten zur Verfügung gestellt werden) erhoben. Bitte denken Sie daran, dass Sie zu den Veranstaltungen Ihren Mitgliedsausweis mitbringen.

Am Sonntag, den **17. November 2013** findet im Hotel Schäferhof in Alsfeld-Eudorf eine Nachlese zur diesjährigen **Lehrfahrt nach Argentinien, Uruguay und Chile** und eine Vorschau auf die in **2014 geplante Reise in die Ukraine** statt. Beginn der Veranstaltung, zu der ich alle ALB-Mitglieder herzlich einlade, ist gegen 14.00 Uhr. Höhepunkt der Veranstaltung ist wieder die Vorführung eines Filmes über die stattgefundene Lehrfahrt.

In den letzten Rundbriefen wurde bereits mehrfach darauf hingewiesen, dass sich eine Arbeitsgruppe der ALB Hessen intensiv mit dem Thema Brandschutz in landwirtschaftlichen Betrieben befasst. Eine Veröffentlichung mit dem Thema „**Planungshilfe für den Brandschutz in landwirtschaftlichen Betrieben in Hessen**“ steht kurz vor der Fertigstellung. Interessenten können die Veröffentlichung bei der ALB-Geschäftsstelle in Buchform und/oder als PDF-Datei abrufen.

ALB-Mitglieder erhalten die Veröffentlichung kostenfrei, für Nichtmitglieder wird eine Schutzgebühr in Höhe von 10,00 Euro/Exemplar erhoben. Wir hoffen, dass wir mit dieser Veröffentlichung zur Versachlichung des gesamten Themenbereichs und zur einheitlichen Behandlung der verschiedenen Verfahren durch die zuständigen Behörden in Hessen beitragen können.

Der 15. Hessische Schweinetag wird am 4. Dezember 2013 wieder in der Hessenhalle im Tierzuchtzentrum in Alsfeld durchgeführt. Nach der offiziellen Eröffnung werden die Themen „Schweinehaltung im Fokus der Gesellschaft – Welche Kommunikationsstrategie ist richtig?“, „Verbesserte Haltung zeigt Wirkung – Aktuelle Ergebnisse aus dem Schwanzbeiß-Interventionsprogramm“, „Optimale Haltungstechnik in der Ferkelaufzucht – Welche Lösungen haben sich bewährt?“ und „Gesundheitsdaten vom Schlachtband – Konzept der Westfleisch e.G. zur weiteren Verbesserung der Schweinegesundheit“ behandelt. Auch zu dieser Veranstaltung wird ein Kostenbeitrag von 15,00 € pro Person einschl. Mittagessen erhoben, Studenten und Schüler zahlen 10,00 € pro Person. Anmeldungen zur Veranstaltung sind nicht erforderlich.

Am 5. Dezember 2013 findet der Hessische Rindertag ebenfalls in der Hessenhalle statt. Das Programm wird in den Fachmedien veröffentlicht.

Am 22. August ist unser langjähriges geschäftsführendes Vorstandsmitglied Herr BD a.D. Enno Baasen im Alter von 94 Jahren verstorben. Herr Baasen hat sich während seiner Dienstzeit mit großem Engagement für die Belange der ALB Hessen eingesetzt und das landwirtschaftliche Bauwesen in Hessen maßgeblich mit gestaltet. Unser Mitgefühl gilt seiner Familie. Wir werden ihn stets in guter Erinnerung behalten.

Wie Sie aus dem Rundbrief entnehmen können, werden in den nächsten Monaten mehrere fachbezogene, interessante Vortragsveranstaltungen durchgeführt. Ich hoffe, dass ich Sie zu den angekündigten Veranstaltungen begrüßen kann und verbleibe

mit freundlichen Grüßen



Gerd Franke
(geschäftsführendes
Vorstandsmitglied)